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Edito

Fake News, fake news !
Ce terme vous l'avez 
entendu plus d'une fois ces 
derniers temps, il est partout 
 et est utilisé à toutes les 
sauces. En effet, ce terme 
utilisé au sens large 
regroupe en fait plusieurs 
aspects de la fausse 
nouvelle, allant du canular à 
la tentative de 
désinformation. D'où 
l'importance d'éduquer les 
collégiens à aiguiser leur 
sens critique ! 
Pour ce deuxième numéro 
de l'année, des élèves de 
Mme Laot, professeur d'arts 
plastiques ont travaillé sur le 
photomontage, de quoi 
s'amuser avec un petit 
concours en créant des fake 
news. A vous de les 
débusquer dans nos pages !
Puis vous ferez la 
connaissance de trois de nos 
agents, les élèves ont choisi 
de présenter les personnes 
qui, dans l'ombre, 
participent au bon 
fonctionnement de 
l'établissement.  
Parmi les nombreux sujets, 
vous verrez que les élèves 
évoquent un problème qui 
leur tient à cœur : le 
harcèlement.
Enfin, les CM2 de Saint-
Lunaire reviendront sur les 
J.O en Corée et feront un 
petit rappel, toujours utile, 
sur les écrans et les dangers 
de leur sur-consommation.

Bonne lecture ! 

L'actualité des Bretons

La nouvelle carte de France, Image Amélie et Gwenn,3F

Ce dimanche 1er avril, un tremblement de terre à décroché la Bretagne du 
reste de la France. Le nouveau bras de mer n'a pas encore été baptisé. Un 
habitant qui a vu la route se couper en deux témoigne : Depuis le temps 
qu'on en parlait, nos souhaits ont enfin été entendus. Aujourd'hui notre 
liberté et notre indépendance vont renaître. Une réunion d'état, suite à cet 
événement inattendu, devrait traiter de la question de la monnaie et de la 
devise bretonnes qui devraient changer. Briag Josse

Des indépendantistes à la Maison Blanche

La Bretagne prend le large

Le Gwenn ha du flotte sur la Maison Blanche, image Aela et Juliette, 3F

Hier après-midi,  la Maison Blanche a été attaquée par des 
indépendantistes bretons. Donald Trump et sa femme ont été pris en 
otage. Les auteurs de ce crime ont des revendications claires : baisse du 
prix du beurre demi-sel de 69% et reconnaissance par l'Unesco des 
crêpes au caramel. Nos reporters suivent l'enquête.                

Morgane P. 



L'actu du collège
Et ceux qui ne sont pas partis à la montagne, que faisaient-ils ?

Si une grande partie des élèves de 4ème est partie au ski du 15 au 19 janvier, certains sont restés au collège.

Ils ont eu une semaine aménagée ponctuée de sorties, en voici un petit extrait. Les élèves de 4éme du collège

qui ne partaient pas au ski sont allés au musée d'histoire de Saint- Malo, le mercredi 17 Janvier, pour acquérir 
des connaissances. Ils étaient une vingtaine à y aller.

Ils ont surtout apprécié la partie sur la pêche, voici ce qu'ils en ont retenu :
Il y a deux types de  pêches  : La  pêche errante, les pêcheurs restent en mer tout le temps . La  pêche 
sédentaire: les pêcheurs installent leur camp sur la côte et vont en mer la journée et le soir ils reviennent sur 
la  côte. Ce musée raconte l'histoire de Saint- Malo à travers des maquettes, des tableaux, il raconte aussi le 
système de défense de la ville et l'histoire des corsaires. 

Ils ont aussi visité l' écomusée de Rennes situé dans l'ancienne ferme de la Bintinais. Le but initial de la 
Bintinais était de préserver l'histoire des fermiers propriétaires de cette ferme. Ensuite ils ont eu l'idée 
originale de préserver certaines races presque disparues de notre région :Vache Pie Noire, Coucou de 
Rennes(poule). Il présente aussi l'évolution de l'agriculture à travers des machines anciennes.

Les élèves de 4éme du collège qui ne partaient pas au ski ont aussi fait une sortie à Dinard.
Ils sont partis de l'office de tourisme et ils sont descendus sur la plage. Ils ont parlé de ce qu'était la station 
balnéaire de Dinard au cours des années 1920 et des différents types d'architecture des villas : Hollandaise : 
on trouve  des sortes d'escaliers sur les toitures. Italiennes  : On trouve des ardoises rouges, des triangles sous 
les fenêtres. Ils ont aussi parlé du Royal hôtel.

Le secourisme au collège

Le PSC1 est la formation de base aux premiers secours, cela permet à chacun d'entre nous d'assurer la survie 
d'une personne.

Nous avons interviewé M.Thieriot, professeur et formateur, sur le PSC1.

Boca'journal- Que veut dire PSC1?
M. Thieriot- PSC1 veut dire Prévention et Secours Civiques de niveau 1.
Boca'journal- Pourquoi est-ce utile de faire le PSC1?
M. Thieriot- Pour apprendre à agir en cas d'urgence (faire les gestes de tout premier secours) avant l'arrivée 
des secours .
Boca'journal- Quand les élèves apprennent-ils le PSC1?

M. Thieriot- Les élèves apprennent le PSC1 en 4ème

Boca'journal- Combien d’élèves réussissent la formation?
M. Thieriot- Presque personne ne rate cette formation
Boca'journal- Avez vous suivi une formation, si oui de combien de temps ?
M. Thieriot- Oui, elle a durée 8 jours .

Des élèves donnent leur avis sur cette formation : 

BJ :Que pensez-vous de cette formation, vous a-t-elle déjà servi ? Quel geste maîtrisez-vous le mieux ?
« Oui mais elle ne m'a pas encore servi . C'est le massage cardiaque que je fais le mieux »,
«  Très instructive et vraiment intéressante même si j'espère ne jamais avoir à m'en servir »
« J'ai cassé une côte au mannequin mais au moins je sais comment sauver des vies »
« C'est une formation utile dans la vie de tous les jours »
« S' il y a un problème on peut le régler »

Pierre-Malo, Eugénie, Célia, Romane, Tathyanna



L'actu du collège
Pour en savoir un peu plus sur les agents 

Tous les jours vous croisez des agents sans vraiment les connaître. Nous allons vous en dire un peu plus sur 
eux...Pour commencer nous avons posé quelques questions à M.Garnier, le gestionnaire de l'établissement : 
BJ  : Combien y a t-il d'agents? 
M.G  : Il y en a 13.
BJ  : Qui est l'agent le plus ancien? 
M.G  : L'agente la plus ancienne est Mme Pascale Creignou, elle travaille au collège depuis 1985. 
BJ  : Quelque chose en plus à savoir? 
M.G  : Les agents travaillent une partie des vacances pour le nettoyage.

Interview de Mme Brigitte Bailble, agent d'accueil :
BJ  : Que faites-vous de vos journées ?
MB  :  Je gère le courrier , je réponds au téléphone,  j'accueille les parents et 
les élèves en retard .
BJ  : A  quelle heure commencez-vous ?
MB  : Je commence à 7h30 et termine à 18h50 .
BJ  : Travaillez-vous seule ? 
MB  : oui
BJ  : Avez-vous un loisir ?
MB  : Je suis secrétaire d'un comité de sport .

Interview de Mme Pascale Creignou, agent d'entretien et de restauration :
BJ  :Que faites-vous de vos Journées?
PC  : Le midi je m' occupe du service puis je nettoie le self, je débarrasse la 
vaisselle. Le soir je nettoie les classes puis je trie le linge des agents avant de 
partir.
BJ  : A  quelle heure commencez-vous?
PC  : Je commence le lundi à 11H45 et je finis à 18H45. Le mardi à 8H50 
jusqu' à 18H45. Le jeudi, je commence à 10H30 et je finis à 18H45 et le 
vendredi je travaille de 8H50 à 18H45.
BJ  : Travaillez-vous seule?
PC  : Je travaille seule sauf pour le nettoyage des classes.
BJ  : Une chose en plus?
PC  : Je m'occupe de l'accueil le jeudi et le vendredi 45 min le soir.
BJ  : Avez-vous une passion en dehors du collège?
PC  : Oui, je collectionne les timbres et j'aime faire des albums photos de mes 
petits enfants.

Interview de M. Thierry Clech, agent de maintenance : 
BJ  :Que faites-vous de vos Journées?
T  : Je m'occupe de maintenir l’état du collège et de la sécurité des élèves
BJ  : A quelle heure commencez-vous?
T : Je commence à 8H00 et je finis a 17H00 du lundi au vendredi.
BJ  : Travaillez-vous seul?
T  : Le plus souvent oui , mais parfois avec le soutien  de quelques collègues
BJ  : Une chose en plus?
T  : Je passe beaucoup de temps à réparer les dégradations que font les élèves 
au lieu  d'améliorer le collège
BJ  : Avez-vous une passion en dehors du collège  ?
T : Oui, j' aime bien jardiner chez moi et m' occuper de mes chiens.

Valentine, Ella, Mathilde



Un regard sur...
Le harcèlement

En France, 1 enfant sur 10 soit 70 000 enfants sont victimes de harcèlement ! Mais pour vous, le harcèlement 
c'est quoi?

Le harcèlement est une violence répétée, verbale, physique ou psychologique.
Lorsqu’un enfant est insulté, menacé, battu, bousculé ou reçoit des messages méchants à répétition, on parle 
donc de harcèlement. 
Ce que les personnes harcelées ressentent c'est l'envie de s’enfoncer dans le sol, de devenir invisible. Dans 
certains cas extrêmes, la victime peut avoir envie de se suicider comme le présente le livre  Marion, 13 ans 
pour toujours écrit par une maman dont l'enfant a été victime de harcèlement à l'école. Devenue adulte, la 
personne gardera une tristesse infinie au fond d'elle, pour toujours. 

Les types de harcèlement : 
Le cyberharcèlement est une sorte de harcèlement sur internet où on reçoit des messages insultants voir 
inquiétants.
Le harcèlement sexuel c'est d' imposer à une personne, de façon répétée, des propos ou comportements 
sexuels.
Le harcèlement de rue ce sont des comportements adressés aux personnes dans les espaces publics, visant à 
les interpeller verbalement ou non, leur envoyant des propos intimidants, insistants, irrespectueux, 
humiliants, menaçants, insultants en raison de leur sexe et de leur façon de s'habiller. 
Le harcèlement à l’École.  Le harcèlement prend plusieurs formes  : insultes et moqueries, violences 
physiques et morales, dégradations sur le matériel. Et de façon indirecte, il peut continuer après l'école, on 
peut recevoir des menaces par les réseaux sociaux. Il devient donc du cyberharcèlement.

Les solutions :
Tout d'abord, le plus important c'est d'en parler à sa famille, aux amis, aux professeurs ou toute personne de 
confiance. On peut même aller directement à la gendarmerie pour exposer les faits.
Mais aussi appeler le numéro vert «  Non au harcèlement  » 3020 pour en parler avec des spécialistes.

Harcèlement, ne soyez pas indifférent!                                                Clara et Noa

Affiche contre le harcèlement, education.gouv.fr



Un regard sur...
...les gens du voyage

Les reporters du Boca'journal ont échangé avec les élèves qui font partie de la communauté des gens du 
voyage. Ils évoquent leur vie au collège et en dehors. Voici leurs réponses aux reporters du Boca'journal...

… sur les cours

Comment faites-vous pour suivre 
les cours ?
Nous allons tous les 5 seulement 
au collège le Bocage. Pour Cloé, 
ici c’était sa première année au 
collège. Certains ont aussi des 
cours par correspondance. 

Combien de temps, passez-vous 
dans l'établissement ?
Nous venons 8 heures par semaine, 
et cela pendant 6 à 7 mois.

Qui sont vos professeurs au 
collège ?
Nous avons deux professeurs 
particuliers qui sont Mme Perchais 
et Mme Le Roy.

Vous faites-vous embêter quand 
vous arrivez dans un 
établissement ? Et est ce que ça 
vous touche ? 
Non cela ne nous touche pas. Dans 
certains établissements, on se 
faisait embêter quand on était petit 
mais après, avec l'habitude, ça 
nous est égal.

… Sur leur vie

A part Dinard, où vivez-vous ?
Nous ne vivons pas à Dinard. 
Parmi nous, il y en a qui vivent sur 
un terrain privé à  Pleurtuit. 
« Mes parents ont acheté il y a 
longtemps un terrain privé à 
Pleurtuit mais le Maire ne veut pas 
que nous nous installions, ni nous 
donner l'eau et le courant, alors 
nous sommes sur l'aire d'accueil 
des gens du voyage de Saint-
Malo » (Enzo). 
En voyage, nous nous arrêtons 
dans des endroits différents à 
chaque fois.

Faites-vous le même voyage 
chaque année ?
Nous ne voyageons jamais aux 
mêmes endroits. L'été dernier, nous 
sommes allés à Chartres, à Saint-
Nazaire et dans la Manche. Il y a 
des fois où nous partons sans 
savoir où aller.

Où vivez-vous quand vous vous 
installez dans une ville ? 
Et avez-vous accès facilement à 
l’eau courante et à l'électricité ? 
Nous sommes le plus souvent dans 
des champs. C'est compliqué pour 
avoir l'eau et électricité. Il y a des 
hommes qui sont responsables de 
ça. Ça peut arriver qu'on reste deux 
jours sans eau et sans courant.

Est-ce que vous avez des loisirs 
en dehors de l 'école ?   
Nous n'avons pas de loisirs car 
nous avons pas le temps et ça ne 
nous intéresse pas (Enzo et Esther). 
En 6e, j'ai fait un peu de foot en 
club (John). J'aime bien faire les 
magasins, sortir et dormir (Cloé et 
Magdala).   

… Sur leur mode de vie

A quel âge en moyenne vous 
mariez-vous ? 
On se marie à l'âge qu'on veut. 
Nous connaissons des gens qui se 
sont mariés à 13, 14 ou 15 ans. 
On ne peut pas vivre avec 
quelqu'un sans être marié. 

Votre mode de vie vous plaît-il? 
Oui, on rencontre plein de monde. 
On voit plusieurs régions. Je 
préfère être à Paris pour le 
shopping (Cloé). A la fin de l'été, 
c'est triste tout le monde repart de 
son côté. De 150 jeunes, on se 
retrouve à 5 ou 6 jeunes.  

Serait-il facile pour des gens qui 
ne sont pas du voyage d'adopter 
votre mode de vie ? 
Par exemple, la sœur de John s'est 
mariée avec un sédentaire. Pareil 
pour le grand-père de Cloé. 
Maintenant ils sont comme nous 
et ils disent qu'ils préfèrent cette 
vie là à leur vie d'avant. La mère 
d'Enzo était sédentaire et elle a 
adopté notre mode de vie. Ça 
arrive aussi qu'une personne du 
voyage se sédentarise.

Est-ce que certains d'entre vous 
aimeraient faire évoluer votre 
mode de vie, vos règles?
Non je trouve que tout va bien 
mais je changerais bien les 
décisions du maire pour nos 
emplacements (Enzo).

Les élèves du Boca'journal

Esther, Enzo, Cloé et John qui ont 
répondu à nos questions. 
Photo N. Le Roy



Loisirs
Un peu de sport

Des porcs font du sport ! Image Elisa et Florine, 3F

On a Testé pour vous : Star Wars 8

Sans que nous sachions comment, sept cochons 
de la ferme « la voie lactée » ont envahi le stade 
de France, ce mercredi vers 5h du matin. C'est un 
employé de nettoyage qui a prévenu la police et a 
expliqué : « Je venais faire des heures 
supplémentaires ce matin et j'ai entendu des bruits 
bizarres. A ma grande surprise, ces 7 animaux 
étaient en train de jouer avec le ballon. 
Spectaculaire ! »
Les cochons ont été ramenés à la ferme et 
l'enquête est suspendue. 
Espérons qu'ils ne reviendront pas !

Mila Rybarczyk

Georges Lucas a sorti ses films dans le désordre, il a commencé avec les épisodes 4, 5 et 6 puis avec les 
épisodes 1, 2 et 3. Après avoir vendu ses films à Disney, une nouvelle trilogie est prévue avec les films 7, 8 
et 9 ainsi que des Spin-off racontant des histoires autour de ces films principaux (Rogue One). Voici un 
résumé  :
Deux camps s'affrontent  : Ces camps vont changer de nom plusieurs fois (les méchants vont devenir les 
séparatistes) Dans STAR WARS 8, on retrouve Poe qui doit défendre la résistance dans une embuscade 
tendue par le premier ordre. Rey  est  formé par Luke Skywalker. 

Notre chroniqueuse Sarah est allée récolter des avis  :
-Sarah  : Alors  les garçons avez-vous apprécié STAR WARS 8  ?

-Elerann  : Moi, si je devais mettre une note sur 10, je mettrais 2,5 sur 10. Car le film a littéralement détruit 
le personnage de Luke  Skywalker et est incohérent (Leïa qui  maîtrise la force du jour au lendemain et le 
fantôme de Yoda qui apparaît pour faire joli) et pour finir, les bestioles sur l'île de Skywalker sont juste là 
pour faire vendre des peluches.

-Nicolas : Star Wars 8 est un très mauvais film, si je pouvais lui donner -1/10 je le ferais, car les scénaristes 
sont des incapables, le réalisateur est nul, le casting est mal choisi, et les acteurs ne savent pas jouer leurs 
rôles!!

-Loïc  : Je trouve que ce film aurait pu être bien mieux, les effets spéciaux sont très bien faits mais la mise en 
scène et les acteurs gâchent l'ensemble je donnerais un 3,5/10. 

-Matthieu : Je donnerais une note de 2,5 sur 10 car l'effet de surprise a été complètement raté. Je m'attendais 
à beaucoup mieux. Je suis déçu par le personnage de Kylo Ren, car je pensais le voir plus se battre.

Bilan plutôt négatif pour l'équipe des testeurs. L'équipe qui est fan de la saga semble déçue par plusieurs 
aspects du film. Et vous, si vous l'avez déjà vu, qu'en pensez-vous ?

Sarah, Elerann, Matthieu, Nicolas et Loïc



Cuisine 

La recette de Pâques :
Sucettes au Chocolat

Des sucettes au chocolat vous sont proposées pour vous régaler durant les Vacances de Pâques.

Ingrédients : pour une douzaine de sucettes
250 g de bon chocolat noir
150g de bon chocolat au lait
Quelques mini-marshmallows 

Préparation : 
Faites fondre doucement et séparément les deux chocolats au micro-ondes ou au bain marie.

Versez le mélange dans des minis moules à muffins en silicone et laisser refroidir quelques minutes avant de 
planter un bâtonnet en bois.

Disposez quelques minis-marshmallows sur le dessus et laisser prendre complètement à température 
ambiante ou au réfrigérateur si vous êtes pressés.

Démoulez les sucettes et empaquetez-les dans des petits sachets transparents.

Idées de sucettes au chocolat, Image Black confetti.fr 

Super idée !!!!!!! 
Mettez la sucette dans une tasse, versez 20 à 25 cl de lait chaud dessus. Remuez et c'est prêt  !

 JULIE et LOUNA 



Jeux
 

Briag et Katell

 Retrouve les mots ci-dessous dans la grille

Trouve les mots dans la grille 
grâce aux définitions 



Les p'tits journalistes de F. Renaud
La paix grâce aux Jeux Olympiques ?

La Corée  : Histoire

Jusqu'en 1945, la Corée formait un seul pays. A la fin 
de la seconde guerre mondiale et la défaite japonaise, 
la Corée a été divisée en deux zones d'occupation par 
les USA (Amérique) et l'URSS (Russie). Au nord, la 
République démocratique de Corée de type 
communiste, au sud la République de Corée. De 1950 
à 1953, les deux états se sont faits la guerre. En 1953, 
l'armistice fut signé. Les combats ont cessé mais la 
paix n'est toujours pas signée. Il reste toujours des 
tensions entre les deux pays. La Corée du Nord 
menace toujours la Corée du Sud de lui lancer des 
missiles nucléaires.

Carte de la Corée, nord et sud. Image libre de droit

Les J.O d'hiver  :

Les Jeux Olympiques d'hiver sont un 
rassemblement de disciplines de sports de glisse 
dans lesquelles de très nombreux pays s'affrontent. 
Ils se déroulent tous les 4 ans sur une période de 
deux semaines en décalage avec les JO d'été. Les 
premiers se déroulèrent en France à Chamonix en 
1924.
Disciplines pratiquées  :
biathlon, curling, hockey sur glace, bobsleigh, luge, 
patinage, ski …
La prochaine édition se déroulera en 2022 à Pékin 
(Chine).

Les J.O et la paix  ?

Les J.O d'hiver en Corée se sont ouverts sur une poignée de mains entre les deux Corées. Deux joueuses de 
hockey sur glace, une Nord Coréenne et une Sud Coréenne ont acheminé la flamme olympique, un symbole 
fort. Durant la cérémonie, les jeux ont été placés sous le signe de la paix entre les deux pays.
Dans l'Histoire, les Jeux Olympiques ont été souvent associés à la politique et à la situation internationale  :
- En 1936, lors de la cérémonie d'ouverture aux JO de Berlin en Allemagne, 100 000 bras se dressent pour le 
salut nazi devant leur chef Adolf Hitler. Celui-ci avait voulu faire des JO la vitrine du régime nazi et ce sont 
les Allemands qui raflent le plus grand nombre de médailles mais sur le plan sportif, on retiendra le nom de 
Jesse Owens, un athlète noir américain qui remporte 4 médailles d'or.
- En 1968, à Mexico, deux athlètes noirs américains, lèvent le poing fermé dans un gant noir pour protester 
contre le racisme aux Etats-Unis.
- En 1972 à Munich en Allemagne, des membres de la délégation israëlienne sont pris en otage puis 
assassinés par des terroristes palestiniens.
- En 1980, les JO se déroulent à Moscou. 50 pays dont les USA décident de ne pas y participer pour protester 
contre l'invasion de l'Afghanistan par l'URSS.
- 4 ans plus tard à Los Angeles, c'est l'URSS qui refuse de participer aux jeux.
Et rêvons un peu  :
- 2018  : JO à Pyeongchang qui annoncent le début de la réconciliation entre les deux Corées qui ne 
forment désormais qu'un seul pays libre et autonome depuis 2020

Célia ZEGHERS MERDRIGNAC, Anaëlle DELEPINE, Rose BAUBAN, Titouan TISON, Raphaël 
CHERBOUR



Le danger des écrans

Mais pourquoi en avons-nous besoin  ?

Même si certains parviennent à s'en passer volontairement (ceux qui veulent décrocher) ou involontairement 
(des personnes âgées, des ultra pauvres...), la grande majorité des Français possèdent des écrans. Ils sont 
même devenus indispensables. Vous pouvez faire vos courses, réserver vos voyages, regarder vos séries, 
partager vos vidéos ou vos photos, envoyer des messages, prendre des rendez-vous, consulter la météo … 
Bref, les écrans sont partout. Qui réussirait parmi vous à s'en séparer  ?

Le danger des écrans

Si l'on utilise les écrans de façon excessive (plus de deux heures par jour), des risques peuvent apparaître  :
- obésité  : le temps passé devant les écrans diminue d'autant le temps d'exercice physique, logique  !
- sommeil  : la forte luminosité des écrans, notamment le soir, perturbe le sommeil  ; les ados dorment moins 
qu'avant, ce qui les pénalise au collège ou au lycée.
- dépression ou problèmes relationnels  : l'utilisation passive des réseaux sociaux favorise la solitude.
- vue  : trop de temps passé devant les écrans peut endommager la vue.

Maîtrisons les écrans

Une campagne « 3, 6, 9, 12 » donne des repères pour l'utilisation des écrans  :
- pas de télévision avant 3 ans
- aucune console de jeux avant 6 ans
- pas d'internet seul avant 9 ans
- pas de réseau social avant 12 ans
- après 12 ans, se fixer des horaires délimités, pas de connexion libre dans la chambre qui doit être réservée 
au sommeil et surtout se souvenir de 3 règles

. tout ce que je mets sur Internet peut tomber dans le domaine public

. tout ce que j'y mets peut rester éternellement

. tout ce que j'y trouve doit être vérifié (beaucoup de choses écrites sont fausses)
 

Comment  communiquer ensemble si chacun reste sur son écran ? Photo classe de CM2

Chloé LE ROCH, Sarah FENICE, Corto DUBOIS CEREZ, Luis GOUDIN et Haïtann HILY


	Diapo 1
	Diapo 2
	Diapo 3
	Diapo 4
	Diapo 5
	Diapo 6
	Diapo 7
	Diapo 8
	Diapo 9
	Diapo 10

